

ropaischen und bundesdeutschen Politik sowie der interessierten Öffentlichkeit im Zusammenhang mit industrieller Tätigkeit regelmäßig verwendeter und diskutierter Begriff. Unternehmerisches Handeln soll demnach wirtschaftlich sein, mit Umwelt und Ressourcen sorgsam umgehen und den Belangen der Menschen Rechnung tragen. Ökologie, Ökonomie und Soziales müssen dafür Hand in Hand gehen. Das ist mit Nachhaltigkeit gemeint. Die Gesteinsindustrie fühlt sich seit Langem diesem Prinzip verpflichtet, das sie mit beispielgebenden Ergebnissen untersetzt. Um die Wahrnehmung für diese hochkarätigen Leistungen erneut bei Politik, Behörden und breiter Öffentlichkeit zu verstärken, folgt

leben, deutlich herauszuarbeiten. Die Jury des MIRO-Wettbewerbes ist hochkarätig besetzt durch fachlich-ideelle Partner des Verbandes seitens des Umwelt- und Naturschutzes, Fachmedien, der Bundesanstalt für Geowissenschaften und Rohstoffe, BGR, sowie der Industriegewerkschaft Bauen, Agrar und Umwelt, IG Bau. Der Ausschreibungstext mit den erforderlichen Informationen kann als PDF-Datei über den Menüpunkt „Termine und Aktionen“ von der MIRO-Internetseite abgerufen werden. Einreichungen sind bis zum 15. Oktober 2018 möglich. Die Preisverleihung findet Anfang 2019 statt. Mehr Infos finden Interessierte im Internet unter: <https://www.lv-miro.org>.

Die D...
setzu...
ben ei...
rung

Die traditi...
onsreiche Rennstrecke auf halbem Wege zwischen Zwickau und Chemnitz sorgt normalerweise durch spektakuläre Wettbewerbe mit Motorrädern oder hochgezüchteten Tourenwagen für Schlagzeilen. Kürzlich war am Sachsenring alles ganz anders: Dort, wo normalerweise Supertourenwagen auf die Jagd nach Bestzeiten gehen, absolvierten über 20 schwere TPA-Servicetrucks mit ihren Besatzen-

gen il...
„Unse...
für un...
unser...
cher...
völlig...
mäßig...
cherh...
renpo...
Auste...
reich

Sicher und erfolgreich in die zweite Jahres

TPA-Fahrertrainin

Frankfurt/Main (ABZ). - Die traditi-
onsreiche Rennstrecke auf halbem Wege
zwischen Zwickau und Chemnitz sorgt
normalerweise durch spektakuläre Wett-
bewerbe mit Motorrädern oder hochge-
züchteten Tourenwagen für Schlagzeilen.
Kürzlich war am Sachsenring alles ganz
anders: Dort, wo normalerweise Super-
tourenwagen auf die Jagd nach Bestzei-
ten gehen, absolvierten über 20 schwere
TPA-Servicetrucks mit ihren Besatzen-



Bremsen und Ausweichen auf nasser Fahrbahn – ein Teams.

Fischer-Jung GmbH

Steinbruchtage zu

Ettringen (ABZ). - Im Jahr 2018 be-
steht die Fischer-Jung GmbH mit Sitz in
Krefeld 70 Jahre. Anlässlich des Jubilä-
ums zeigt das Unternehmen Besuchern
vom 31. August bis 1. September 2018 im
Basalt- und Lavasteinbruch der Firma
Terratec Basalt GmbH (Kottenheimer Str.
12, 56729 Ettringen) den Weg des Ge-
steins aus der Wand bis zum fertigen
Endprodukt auf. Dabei werden Brech-
und Siebanlagen von Metso präsentiert
sowie die Arbeitsweise und die techni-
schen Details erläutert.

Um Anmeldung per E-Mail an Anna
Naß (a.nass@fischerjung.de) wird gebe-
ten. In den Gründerjahren (1948, Grün-
dungsväter: Dr. Ing. Walter Roland und

Dr. E...
Firm...
mens...
war...
Itoch...
mene...
desse...
und r...
struk...
ände...
stell...
1998...
unte...
Fach...
Die...
hat s...
desw

Nächste Woche in der ABZ

FACHBEILAGEN

NordBau 2018



Als neuestes Produkt im Bereich Arbeitssicherheit bringt Doka den FreeFalcon mit zur NordBau.

Rohr- und Leitungsbau



Bei der Trinkwasserleitungs-Sanierung an einer Brücke kam das DynTec-Verfahren zum Einsatz.

IT am Bau



Drohnen sind wichtige Spieler bei Planung, Durchführung und Dokumentation.

Leimauftragstechnik

H+L Klebetechnik bietet Schulungen an

Neusäß (ABZ). - H+L Klebetechnik nimmt Schulungen zu Leimgeräten ins Serviceangebot. Damit reagiert das Augsburger Unternehmen auf vielfältige Kundenanfragen. Die Schulungen, die zwischen einem Tag und drei Tagen dauern, beschäftigten sich mit den Themen Grundlagen von Leimgeräten, Fehlerdiagnose und -behebung sowie Optimierung. Durchgeführt werden die Veranstaltungen bei den Kunden vor Ort. Maschinenbediener auszubilden und zu schulen birgt aus der Sicht von H+L Klebetechnik viele Vorteile für Unternehmen, die Leimauftragstechnik verwenden: Mit dem richtigen Know-how können die Mitarbeiter Grundeinstellungen an den Leimgeräten vornehmen, Fehlerdiagnosen stellen sowie viele Störungen selbst beheben. Sie erkennen Optimierungspotenziale, die zu Kosteneinsparungen führen und die Qualität der Produkte erhöhen. Der Einsatz eines externen Dienstleisters kann so häufig entfallen. H + L Klebetechnik, seit über 10 Jahren Spezialist für die Leimauftragstechnik sämtlicher Hersteller, bietet solche Schulungen an. Servicetechniker von H + L Klebetechnik stellten zudem oft fest, dass mit entsprechendem fachlichen Wissen viele kleine Störbehebungen von den Mitarbeitern selbst besser eingegrenzt oder behoben werden können. Die Schulungen selbst orientieren sich in Inhalt und Umfang an den Anforderungen und Bedürfnissen der Unternehmen. Je nach Kenntnisstand werden individuelle Inhalte vermittelt; z. B. zu grundlegenden Einstellungen und Funktionen von Leimgeräten, Optimierungen der Leimgeräte selbst sowie der Peripherie, Leimeinstellungen, Fehlerdiagnose und Erkennen von verschlissenen Teilen. Weitere Informationen: www.hl-klebetechnik.de.

ALLGEMEINE BAUZEITUNG

Wochezeitung für das gesamte Bauwesen

31. AUGUST 2018 | 88. JAHRGANG

www.allgemeinebauzeitung.de

Einzelverkaufspreis: €5,85 | PVST

Baubranche im Aufwind

Volle Auftragsbücher und Rekordumsatz

...aschinenbauverband VDMA
... wegen einer Blockade chi
... in Deutschland kritisiert.
... Martin Welcker sagte: „Aus
... sind gut für den Wirt
... land. Das erfordert einen
... gang für Investoren. Dies
... Investitionen im Ausland.“
... e keine Einbahnstraße sein.
... hten industriepolitischen
... ff in Investitionen aus dem
... sive Verletzung der unter
... und des durch das Grund
... ateigentums nicht rechtf
... : Der unerwünschte Trans
... s Ausland werde schon im
... tierenden europaweiten Ex
... verhindert

Wiesbaden/Berlin (dpa). – Baufirmen in Deutschland gehen dank des Immobilienbooms mit prall gefüllten Auftragsbüchern in die kommenden Monate. Im Bauhauptgewerbe schlugen im ersten Halbjahr 2018 nominal – einschließlich Preiserhöhungen – 7,5 % mehr Bestellungen zu Buche als vor Jahresfrist, wie das Statistische

Bundesamt mitteilte. Bereinigt um die unterschiedliche Zahl der Arbeitstage sowie Preissteigerungen betrug das Plus nach Berechnungen der Wiesbadener Behörde 2,8 %. Allein im Juni verzeichneten Betriebe mit mindestens 20 Beschäftigten Aufträge im Gesamtwert von 7,4 Mrd. Euro und damit 7,4 % mehr als im Juni 2017. Einen hö-

heren Auftragszugang in dem Monat gab es nach Angaben des Bundesamtes zuletzt vor 23 Jahren (1995: 7,6 Mrd. Euro). „Die Bauunternehmen haben im Juni noch einmal eine Schippe draufgelegt“, kommentierte der Hauptgeschäftsführer des Zentralverbands Deutsches Baugewerbe (ZDB), Felix Pakleppa. Die Unternehmen seien be-

strebt, die Auftragsbestände abzubauen: Im Juni dieses Jahres beschäftigten die Betriebe nach Angaben des Verbandes gut 20 000 Menschen mehr als im Vorjahresmonat. Mit 52,4 Mio. Arbeitsstunden sei auf Baustellen in Deutschland in dem Monat 6,6 % länger gearbeitet worden als im Juni 2017. > FORTSETZUNG AUF SEITE 2

NO
5.–9. September



Mes

Indust
schne